

# 官報

号外 平成十二年四月四日

## ○第百四十七回 衆議院会議録 第十九号

平成十二年四月四日(火曜日)

議事日程 第十六号

平成十二年四月四日

第一 教育公務員特例法等の一部を改正する法律案(内閣提出)

○本日の会議に付した案件

日程第一 教育公務員特例法等の一部を改正する法律案(内閣提出)

○議長(伊藤宗一郎君) これより会議を開きま

す。

午後一時開議

午後一時三十分開議

うことができるものとすること、  
第二に、大学院修学休業中の教諭等は、公務員としての身分を有するが、給与を支給しないものとすること、  
第三に、退職手当に関する大学院修学休業期間の取り扱い等について所要の規定を整備することなどあります。  
本案は、三月二十八日本委員会に付託され、翌二十九日中曾根英部大臣から提案理由の説明を聴取し、同月三十一日質疑を行い、採決の結果、本案は全会一致をもって原案のとおり可決すべきものと決しました。

以上、御報告申し上げます。(拍手)

一、去る三月三十一日、内閣から次の報告書を受領した。

(報告書受領)

平成十一年度第三・四半期における国庫の状況

(要求書受領)

一、去る三月三十一日、内閣から、人事官に中島忠能君を任命したいので、国家公務員法第五条第一項の規定により本院の同意を得たい旨の要求書を受領した。

(要求書受領)

一、去る三月三十一日、内閣から、人事官に中島忠能君を任命したいので、国家公務員法第五条第一項の規定により本院の同意を得たい旨の要求書を受領した。

(要求書受領)

一、去る三月三十一日、内閣から、宇宙開発委員会委員に栗木恭一君を任命したいので、宇宙開発委員会設置法第二十二条及び第五条第一項の規定により本院の同意を得たい旨の要求書を受領した。

(要求書受領)

一、去る三月三十一日、内閣から、宇宙開発委員会委員に栗木恭一君を任命したいので、宇宙開発委員会設置法第七条第一項の規定により本院の同意を得たい旨の要求書を受領した。

(要求書受領)





を定めているところである。

この値は、建築基準法(昭和二十五年法律第二百一号)に定める建築物の構造に関する最低の基準として、汚物を衛生上支障がないように処理するための屎尿浄化槽が有するべき性能を示す値としては、適切なものであると考えている。

## 官報(号外)

なお、水質汚濁防止法(昭和四十五年法律第百三十八号)第三条第一項又は第三項の規定に基づき、同法第二条第一項に規定する公共用水域に放流水を排出する屎尿浄化槽に関して更に厳しい排水基準が定められている場合には、建築基準法施行令第三十二条第三項に基づき、当該屎尿浄化槽には当該排水基準に適合するよう建設大臣が別に定める構造基準が適用されることがなっている。

八について  
今後とも、各市町村からの要望を踏まえ、合併処理浄化槽の設置に関する補助事業について所要の予算を確保するとともに、既設の単独処理浄化槽から合併処理浄化槽への置換えに対する支援にも取り組んでまいりたい。

九について  
政府としては、生活環境の保全及び公衆衛生の向上のため、市町村が合併処理浄化槽を設置する者に補助する事業及び市町村自らが設置主体となって戸別の合併処理浄化槽を整備する事業に対して補助しているところであり、今後とも市町村の要望にできる限りこたえられるよう、所要の予算を確保してまいりたい。

十について  
戸別の合併処理浄化槽による生活排水中の窒素の除去は実用化されているが、塩の除去については実用化に向けた技術的課題が残っていることから、後者に重点を置いた技術開発に取り組んでまいりたい。

平成十二年三月一日提出  
質問 第一一号

米軍岩国基地滑走路の沖合移設事業に関する質問主意書

提出者 濱田 健一

本埋立て計画が、瀬戸内海でも残り少ない

在日米軍岩国基地滑走路の沖合移設事業は、瀬戸内海でも数少なくなった藻場・干潟の消滅を伴うため、瀬戸内海の環境を保全し、次世代に豊かな海を残していくためにも、その対策は、緊急を要すると考える。

一 藻場・干潟の消滅の問題性に関する質問

従つて、次の事項について質問する。

二 藻場・干潟の回復、特に移植技術について

本埋立て計画が、瀬戸内海でも残り少ない藻場・干潟の消滅を伴うため、環境庁は、消滅する「藻場・干潟の回復措置について研究、実行することを条件」に埋め立て認可に同意した。事業主である広島防衛施設局は、環境庁の意見を踏まえて、一九九六年一月、専門家による藻場・干潟回復調査検討委員会(以下、委員会)を設置した。そして「回復」が実現可能かどうかの保障は何一つないまま、一九九七年六月、工事は始まった。

1 委員会の検討結果ができる工から四五年先まで、藻場・干潟を埋める工程には入らないといふことになっていると聞くが、それは事実か。

2 藻場・干潟の消滅と回復に関する検討をするうえで、背景として瀬戸内海の浅海の状況、水質、生物生息環境の変化や現状について、どのように認識しているか。特に、藻場

4 藻場の回復、特に移植技術については、若干の事例があるが、技術的に確立された段階といえるのか。広島市出島の例などを見ても試行錯誤が続いている段階である。しかも、これまでの例は、せいぜい数ヘクタール程度だが、岩国の事例では、少なくとも四〇ヘクタール以上の広大な藻場の回復が問われている。岩国のような広い領域の藻場の回復措置がそもそも可能なのかどうか見解を示してほしい。

5 4とともに関係があるが、藻の移植技術や人工干潟の造成などによって、天然の藻場・干潟が持つ機能・能力(自然浄化機能、産卵・成育などの機能)を、そのまま回復・補償することは可能なのか。それが実証できる技術的・科学的な蓄積はあるのか。

6 藻場回復委員会が作られたのは一九九六年一月一五日である。そして委員会がまだ何の検討も始めていない一月二八日、埋め立ての免許申請に認可がくだされた。4、5の回答とも関わるが、四〇ヘクタール強もの広大な藻場の代償措置がどのように可能なのか具体的には何も示さないまま、工事そのものが始まつていつたあり方について、どのように思うか。どう見ても順序が逆であり、少なくとも代償措置の見込みがつき、具体的な案が提示されるまでは、工事は凍結すべきものと考えるがどうか。

7 防衛施設局は、本気で各々四〇ヘクタール強の藻場と干潟(合計約八五ヘクタール)を回復し、代償措置を取る覚悟はあるのか。仮に失させざるを得ない工事が始まつていくこと

をこうとする努力をするという考え方についてどのように思うか。近年、環境修復技術としてのミチゲーションなることはよく見かけられるが、ミチゲーション技術が、埋め立てや開発の免罪符として機能しかねない現状があるように見えるが、この点についてどう考えるか。

4 藻場の回復、特に移植技術については、若干の事例があるが、技術的に確立された段階といえるのか。広島市出島の例などを見ても試行錯誤が続いている段階である。しかも、これまでの例は、せいぜい数ヘクタール程度だが、岩国の事例では、少なくとも四〇ヘクタール以上の広大な藻場の回復が問われている。岩国のような広い領域の藻場の回復措置がそもそも可能なのかどうか見解を示してほしい。

5 4とともに関係があるが、藻の移植技術や人工干潟の造成などによって、天然の藻場・干潟が持つ機能・能力(自然浄化機能、産卵・成育などの機能)を、そのまま回復・補償することは可能なのか。それが実証できる技術的・科学的な蓄積はあるのか。

6 藻場回復委員会が作られたのは一九九六年一月一五日である。そして委員会がまだ何の検討も始めていない一月二八日、埋め立ての免許申請に認可がくだされた。4、5の回答とも関わるが、四〇ヘクタール強もの広大な藻場の代償措置がどのように可能なのか具体的には何も示さないまま、工事そのものが始まつていつたあり方について、どのように思うか。どう見ても順序が逆であり、少なくとも代償措置の見込みがつき、具体的な案が提示されるまでは、工事は凍結すべきものと考えるがどうか。

7 防衛施設局は、本気で各々四〇ヘクタール強の藻場と干潟(合計約八五ヘクタール)を回復し、代償措置を取る覚悟はあるのか。仮に失させざるを得ない工事が始まつていくこと

ある場合、それはどのように可能なのか具体的に示して欲しい。

二 これまでの工事による藻場の消失に関する質問  
この二年半の工事は南工区において行われてきたが、一九九八年五月一日に始まった護岸の基礎工事用の捨て石投入が、アマモ場にかかるついた点について質問する。

1 投石部分では、一九九八年一月から四月にかけて五一〇〇mにわたってアスファルトマットを打ち、その上に投石を始めたが、これによつて消失したアマモ場の面積と、株数はどのくらいの量になるか。

2 上記の消失したアマモは、どのように扱われたのか。例えば、そのまま埋め立ててしまつた、あるいは一部について移植を行つたなどはどのくらいの量になるか。

3 検討委員会では、二〇〇一年まで「検討を続け、かかる後に研究結果を出す」予定のようだが、一年目の工事で既に幾ばくかのアマモをつぶす工事が行われてしまつたことについて、どう考えるか。そして、どう対処したのか。

4 南工区の工事は、今後どのくらいの期間で、どのように行う予定か。南工区には、一九九七年度の監視調査報告書の中でも、約九・〇七ヘクタール、計六四・三万株ものアマモがあることになっているが、これらの藻場は、工事の中でどのように扱うのか。現在南工区では、水深一二三m岸壁用の巨大なケーンが日々設置されており、二月末からは土砂を入れ始めているが、これは問題である。まだ研究中という中で、実際に藻場を消失させざるを得ない工事が始まつていくこと

は、論理的に矛盾しているが、この点についての見解を示してほしい。

南工区の九ヘクタールは、埋め立て全体で消失する藻場の約二〇%にも相当しているのであるから、この代償措置をどのようにするかは極めて重要なことで、具体的な案を提示すべきである。

ちなみに広島市の出島においては、たったの二・二ヘクタールのアマモをつぶす埋め立て計画について、まぎりなりにも、そのすべてを別の地点に移植する事業が行われた。ちなみに出島の場合、必ずしも移植に成功しているわけではないが、少なくとも消失するアマモの代替措置になるべく努力していることだけは確かである。それと比べれば、南工区において消滅する九ヘクタールの藻場をどう扱うかは極めて大きな問題である。

### 三 回復調査研究委員会の検討状況について

1 上記の問題も含めて、二年半にわたる委員会の検討状況について、検討に用いた資料、検討の結果などを公開し、市民に総覧するよう求めたい。あくまでも、市民の税金を使用して委員会が行われている限りにおいて、検討状況を公開することは当然のことである。

とりわけ二のようないきたいとの想いから行っている限りにおいて、検討状況を公開することは当然のことである。

造成の検討をしている最中に、一方で工事が始まって藻場の一部をつぶしていることを鑑みると、検討状況の公開は公共の利益を確保するためにも不可欠のことと考える。

2 報道によると、一九九五年から「基地沖のアマモ場の裸地に約四五〇株のアマモを移植する実験」を行ってきてのことだが、このアマモを、どの地点に、どのように移植し、活着状況の把握をどのように行ってきているのか。一九九八年四月二日頃の報道では防衛施設局の発表として、「移植したアマモが順調に成長、周囲の天然アマモ場と同じか、それを上回る速さで増えていることが

わかるた」などと、いかにも移植がうまくいったいるといった一面的な情報だけ公開しているが、検討状況の公開は、全面的に行うのが筋ではないか。

3 仮に移植実験がうまくいくとしているとしても、わずか約四五〇株の試験をするのと平行して、他方で、既に一部の工事によって、そのままの数百倍にも当たるアマモがなくなってしまう可能性があることは、どのように関連していると考えるか。移植実験は、消失する藻場を、何らかの形で、別の場所でもいい

から生かしていきたいとの想いから行っているはずであるが、その一方で、既に実験で行われているのとは桁違いに大きいアマモが無くなっているとすれば、黙認できない問題である。一時、工事をストップしてでも、再検討すべきではないのか。

### 4 着工から初年度の環境監視報告書の表二—

1—4 各ブロックの被度別藻場面積、推定株数の総括表によると、埋め立て区域内の藻場面積は、北側地区三四・四七ヘクタール、中央地区一・五八ヘクタール、南地区

一・〇七ヘクタールとあり、合計すると四

五・一ヘクタールになる。この間、環境アセスメントにおいては、埋め立てで消滅する藻場の面積を四一ヘクタールとして議論して

いる。一方で、工事が進んで、藻場の面積を四一ヘクタールとして議論してきたと認識しているが、今回の環境監視調査では、その数字が約四四ヘクタール、約一〇%

も大きくなっていることがうかがえるが、この点についての事情をどう解釈するか。藻場調査の方法や綿密さが異なるデータであるのか、または、特に北側地区において、藻場が

7 これだけ広大な藻場・干潟は一度つぶしてしまったら、その同じ場所に人为的に回復させることは不可能であり、長い時間的見通しで見ると極めて大きな損失である可能性があることは政府としても十分承知されていると思うが、それでもなおかつ埋め立てをして、基地を拡張せねばならない正当な理由はあるのかどうか明確にしていただきたい。

8 そもそも、激減してしまった藻場・干潟を、更につぶしていく埋め立てが、瀬戸内海環境保全特別措置法の見直しを行っている現在、まかり通っていること自体が、「埋め立ては厳に抑制すべし」とする瀬戸内海環境保全特別措置法の精神を踏みにじっていることか、また岩国飛行場の滑走路を冲合へ千メートル程度移設する事業(以下「岩国沖合移設事業」という)については、広島防衛施設局において、平成八年十一月二十八日、山口県知事から公有水面埋立法(大正十年法律第五十七号)に基づく埋立承認を得て、平成九年六月から工事に着手している。

岩国沖合移設事業の計画地のうち南地区については、現在実施している敷地造成工事に引き続き飛行場施設等の整備を行うこととしており、現時点において、着手から十年程度で完了することを目指して工事を進めているところであり、同地区における工事の実施により、埋立部分の一部に存在する藻場は消滅することとなる。

政府としては、このような埋立て等の事業の実施により、藻場及び干潟が消滅することとなる場合に、その回復のための措置を採ることは重要なことであると考えている。このため、広島防衛施設局において、同地区を含む岩国沖合移設事業の実施により消滅することとなる藻場及び干潟について、その回復を

てどう考えているのか。  
右質問する。

内閣衆質一四七第一二号  
平成十二年三月三十一日

内閣総理大臣 小渕 恵三

衆議院議員濱田健一君提出米軍岩国基地滑走路の冲合移設事業に関する質問に対し、別紙答弁書を送付する。

(別紙)

図ることとし、平成八年十一月十五日、学識経験者による「岩国飛行場藻場・干潟回復調査研究委員会」(以下「藻場等回復委員会」という)を設置したところである。

現在、「岩国沖合移設事業の埋立承認の際の山口県知事の「専門家の指導、助言を得て、本埋立計画地周辺海域において、最大限、新たに藻場及び干潟の造成に努める」ととの意見も踏まえ、藻場等回復委員会において、岩国沖合移設事業に伴う藻場及び干潟の回復場所、範囲等の検討が進められているところであり、広島防衛施設局において、その検討結果を得て、最大限回復が可能となるよう、新たな藻場及び干潟の造成に努めることとしている。三の7について述べる岩国沖合移設事業の必要性を踏まえれば、これが現実的な選択であったと考えている。

なお、藻場等回復委員会の検討結果が出るまで藻場及び干潟を埋める工程には入らない

ということになつてゐるわけではなく、また、岩国沖合移設事業を凍結する考えはない。

□ 藻場及び干潟の機能を回復するための造成については、現在、各地でその事例が見られるなど、個々の環境に応じた実証的な調査及び研究が進められていると承知している。

なお、現在、我が国において、ミティゲーションについて一般的に確立した考え方はないが、環境影響評価法(平成九年法律第八十一条)等に基づくミティゲーションの考え方は、環境保全措置の検討に当たっては、事業による環境への影響を回避し、又は低減することを優先するものとし、この検討結果を踏まえ、必要に応じ当該事業の実施により損なわれる環境要素と同種の環境要素を創出することにより、損なわれる環境要素の持つ環境保全の観点からの価値を代償し、全体として環境への影響を低減するというものである。政府としては、ミティゲーションについ

ては、環境保全という観点から重要なものであると認識している。

#### 一の2について

政府としては、瀬戸内海環境保全特別措置法(昭和四十八年法律第百二十号)に基づき、瀬戸内海環境保全基本計画(昭和五十三年総理府告示第一号)、化学的酸素要求量に係る総量削減基本方針(瀬戸内海)等を策定し、これらにより瀬戸内海の環境保全を図ってきたところである。

その結果、化学的酸素要求量に係る環境基準の達成状況は、従前に比べ改善されたが、近年は横ばいに推移していることから、引き続き、その改善に努めていくこととしている。

また、藻場及び干潟については、その消失速度は鈍化しつつあるものの、藻場は魚介類の産卵及び生育の場として、干潟は魚介類、鳥類等の生育及び生息の場として重要な役割を果たしており、引き続き、その保全に努めることとしている。

#### 二の1及び2について

御指摘のアスファルトマットの敷設面積約五千百平方メートルのうち、藻場部分の面積は約千五百平方メートル、アマモの株数は約十一万六千株と推定しており、これらアマモは消滅したものと考えている。

なお、岩国沖合移設事業の実施により消滅することとなる藻場については、一の1及び3から7まで並びに二の3及び4について述べたとおり、藻場等回復委員会の検討結果を得て、岩国沖合移設事業の計画地周辺海域において、最大限回復が可能となるよう、新たな藻場及び干潟の造成に努めることとしており、岩国沖合移設事業を停止又は凍結する考えはない。

#### 二の1から3まで及び6について

藻場等回復委員会の検討結果等については、報道機関の求めに応じ、審議の要旨を公表しているほか、第一回(平成八年十一月十五日)から第八回(平成十年七月八日)までの同委員会の取

組及び検討結果を取りまとめ、岩国市基地対策課等において平成十年十一月二十六日から一ヶ月間公開したところであり、これは、現在も広島防衛施設局において閲覧可能である。今後とも、同委員会の検討結果等の公開に努めてまいりたいと考えている。

また、広島防衛施設局において、平成七年度に、学識経験者の助言を得て、岩国沖合移設事業の計画地に近接する同海域の水深零メートルから二メートルのアマモが生育していない裸地に、水掛けを主原料としたボットに入れて植え付ける方法等により、岩国飛行場地先海域において採取したアマモ四百五十株を移植し、平成八年二月以降、その活着状況についてモニタリング調査を実施しているところであり、今後とも同調査を継続し、アマモ場の回復措置に関する基礎資料とすることとしている。

岩国沖合移設事業の実施により消滅することとなる藻場及び干潟については、一の1及び3から7まで並びに二の3及び4について述べたとおり、藻場等回復委員会の検討結果を得て、岩国沖合移設事業の計画地周辺海域において、最大限回復が可能となるよう、新たな藻場及び干潟の造成に努めることとしており、岩国沖合移設事業を停止又は凍結する考えはない。

#### 三の4及び5について

御指摘の環境監視報告書に記載している約

十五ヘクタールは平成九年十一月に、一方、岩国沖合移設事業に係る環境影響評価書に記載している約四十一ヘクタールは平成三年五月に、それぞれ撮影した航空写真を基に求めた数量であり、藻場の分布範囲については、経年又は季節により変動するものである。

また、岩国沖合移設事業の北地区の工事開始時期については、現在実施している南地区的工事の進ちょく状況を踏まえつて判断することとしている。岩国沖合移設事業の実施により消滅すること

となる藻場及び干潟については、一の1及び3から7まで並びに二の3及び4について述べたとおり、藻場等回復委員会の検討結果等については、岩国沖合移設事業の計画地周辺海域において、最大限回復が可能となるよう、新たな藻場及び干潟の造成に努めることとしている。

#### 三の7について

岩国飛行場の北側の進入表面下には工場群があり、アメリカ合衆国軍隊等は、航空機がこれを避けて飛行しなければならないため、運用上及び安全の確保上大きな制約を受けており、また、同飛行場には市街地が近接し、航空機による騒音問題が生じている。このような状況から、地元岩国市等の要望を受け、これらの問題を解決し、アメリカ合衆国軍隊の駐留を円滑にするとともに、岩国飛行場の安定的使用を図るために、岩国沖合移設事業を実施することとしたものである。

#### 三の8について

瀬戸内海における公有水面埋立法に基づく埋立承認に当たっては、関係府県知事は、瀬戸内海環境保全特別措置法第十二条第一項の規定により、瀬戸内海の特殊性につき十分配慮しなければならないこととされている。また、同項の運用に関する基本方針においては、埋立ては厳に抑制すべきであり、やむを得ず埋立てを認められる場合においても環境保全に十分配慮することとされているところである。

岩国沖合移設事業については、飛行場運用における安全確保上の問題や航空機騒音問題への対処、埋立て等に伴う瀬戸内海の環境への影響等を総合勘案してやむを得ないものと判断されたものであり、公有水面埋立法に基づく埋立承認に際しては、環境保全に十分配慮がなされたものとを考えている。

右  
教育公務員特例法等の一部を改正する法律案

国会に提出する。

平成十二年三月十七日

内閣総理大臣 小淵 恵三

教育公務員特例法等の一部を改正する法律

(教育公務員特例法の一部改正)  
第一条 教育公務員特例法(昭和二十四年法律第一号)の一部を次のように改正する。

目次中「第四章 雜則(第二十一条第一十二条の二)」を「第五章 雜則(第二十一条第一十二条の三第一十条の六)」に改める。

第四章を第五章とし、第三章の次に次の二章を加える。

第四章 大学院修学休業

(大学院修学休業の許可及びその要件等)

第二十条の二(第三項中「次条第一項」を「第二十一条第一項」に改める。)  
第四章を第五章とし、第三章の次に次の二章を加える。

第四章 大学院修学休業

(大学院修学休業の許可及びその要件等)

第二十条の三 小学校等の教諭、養護教諭又は講師で次の各号のいずれにも該当するものは、任命権者の許可を受けて、三年を超えない範囲内で年を単位として定める期間、大学(短期大学を除く)の大学院の課程若しくは専攻科の課程又はこれらの課程に相当する外國の大学の課程(次項及び第二十条の五第二項において「大学院の課程等」という。)に在学してその課程を履修するための休業(以下「大学院修学休業」という。)をすることができる。

一 教諭又は講師にあつては教育職員免許法(昭和二十四年法律第二百四十七号)に規定する教諭の専修免許状、養護教諭にあつては同法に規定する養護教諭の専修免許状の取得を目的としていること。

二 取得しようとする専修免許状に係る基礎

となる免許状(教育職員免許法に規定する教諭の一種免許状若しくは特別免許状又は養護教諭の一種免許状であつて、同法別表第三、別表第五、別表第六又は別表第七の規定により専修免許状の授与を受けようとする場合には有することを必要とされるもの)をいう。次号において同じ。)を有していること。

三 取得しようとする専修免許状に係る基礎となる免許状について、教育職員免許法別表第三、別表第五、別表第六又は別表第七に定める最低在職年数を満たしていること。

四 条件付採用期間中の者、臨時に任用された者、初任者研修を受けている者その他政令で定める者でないこと。  
大学院修学休業の許可を受けようとする教諭、養護教諭又は講師は、取得しようとする専修免許状の種類、在学しようとする大学院の課程等及び大学院修学休業をして、その許可を申請するものとする。

(大学院修学休業の効果)  
第二十条の四 大学院修学休業をしている教諭、養護教諭又は講師は、国家公務員又は地方公務員としての身分を保有するが、職務に従事しない。

2 大学院修学休業をしている期間について  
は、給与を支給しない。  
(大学院修学休業の許可の失効等)  
第二十条の五 大学院修学休業の許可は、当該大学院修学休業をしている教諭、養護教諭又は講師が休職又は停職の処分を受けた場合には、その効力を失う。

2 任命権者は、大学院修学休業をしている教諭、養護教諭又は講師が当該大学院修学休業の許可に係る大学院の課程等を退学したこと

ときは、当該大学院修学休業の許可を取り消すものとする。  
(退職手当に関する大学院修学休業の期間の取扱い)

第二十条の六 国家公務員退職手当法(昭和二十八年法律第二百八十二号)第七条第四項の規定の適用については、大学院修学休業をした期間は、同項に規定する現実に職務を執ることを要しない期間に該当するものとする。

第二十一条の二第一項中「(昭和二十八年法律第二百八十二号)」を削る。

(公立義務教育諸学校の学級編制及び教職員定数の標準に関する法律の一部改正)  
第二条 公立義務教育諸学校の学級編制及び教職員定数の標準に関する法律(昭和三十三年法律第二百六十六号)の一部を次のように改正する。

第十七条中第三号を第四号とし、第二号を第三号とし、第一号の次に次の二号を加える。  
二 教育公務員特例法第二十条の三第一項の規定により同項に規定する大学院修学休業をしている者

規定期間中に該当する大学院修学休業を促進し、その資質の向上を図るために、国公立の小学校等の教員が職務に従事せずに国内外の大学院の課程等に長期にわたり在学し、その課程を履修することができる大学院修学休業制度を設ける等の必要がある。これが、この法律案を提出する理由である。

教育公務員特例法等の一部を改正する法律案(内閣提出)に関する報告書

理由

教員の専修免許状の取得を促進し、その資質の向上を図るために、国公立の小学校等の教員が職務に従事せずに国内外の大学院の課程等に長期にわたり在学し、その課程を履修することができる大学院修学休業制度を設ける等の必要がある。これが、この法律案を提出する理由である。

教育公務員特例法等の一部を改正する法律案(内閣提出)に関する報告書

一 議案の目的及び要旨  
本案は、教員の資質の向上を図るために、国公立の小学校等の教員が国内外の大学院に長期にわたり在学することができる大学院修学休業制度を創設するもので、その主な内容は次のとおりである。

1 国公立の小学校等の教諭、養護教諭又は講師で、一定の要件を満たすものは、任命権者の許可を受けて、一年を単位とする三年を超えない期間、専修免許状の取得を目的として、国内外の大学院の課程等に在学してその課程を履修するため、大学院修学休業を行うことができるものとする。

2 大学院修学休業中の教諭等は、国家公務員又は地方公務員としての身分を保有するが、職務に従事しないものとし、休業中は給与を支給しないものとする。

3 休業の許可是、大学院修学休業中の教諭等

が休職の処分を受けた場合等には、その効力を

平成十二年四月四日 衆議院会議録第十九号 教育公務員特例法等の一部を改正する法律案及び同報告書

官 報 (号 外)

平成十二年四月四日 衆議院会議録第十九号 教育公務員特例法等の一部を改正する法律案及び同報告書

八

を失うものとすること。

4 任命権者は、大学院修学休業中の教諭等が大学院の課程等を退学した場合等には、その許可を取り消すものとすること。

5 大学院修学休業をした教諭等に係る退職手当の算定において、休業中の期間の二分の一の期間を在職期間に通算するものとすること。

6 その他所要の改正を行うこと。

7 この法律は、平成十三年四月一日から施行することとし、大学院修学休業の許可に係る申請等は、この法律の施行日前においても行うことができるものとすること。

議案の可決理由

本案は、教員の専修免許状の取得を促進し、その資質の向上を図るため、国公立の小学校等の教員が国内外の大学院に長期にわたり在学することができる大学院修学休業制度を創設するもので、妥当なものと認め、可決すべきものと議決した次第である。

右報告する。

平成十二年三月三十一日

文教委員長 伊藤宗一郎殿  
衆議院議長 鈴木 恒夫

明治二十五年三月三十一日  
第三種郵便物認可

発行所  
二 東京一〇五番四号  
大藏省印 刷局  
電話  
03(3587)4294  
定価  
(本体 一部  
一一〇円)